
    

Protokoll Fokusgruppen Heidenheim

Focusgruppe 10 – Energieautarke Stadt

Datum: Freitag, 07.12.2012, 19 Uhr, 17. Sitzung

Sitzungsleitung: Antje Stein, 
Protokoll: W. Glatzle

TeilnehmerInnen: Fr. Bonk, Hr. Eberhardt, Hr. Glatzle, Hr. Kurowski, Hr. Ortlieb, Fr. 
Stein, Hr. Weger
Entschuldigt: Hr. Buck, Hr. Rink, Hr. Wachter

Themen / Inhaltliche Schwerpunkte
1. Termine
2. Einladung Ergebnispräsentation etc. 16.4. bei Solar mobil HDH e.V. / VHS
3. Infos zu Geldanlagen, Energiesparcheck, Sitzungsvorlagen, Stadtwerken
4. Fortsetzung Arbeit an Themenspeicher
5. Aufgaben verteilen: GR-Vorlagen zu Themenbereichen formulieren

Ergebnisse

1. Nächste Termine, jeweils Freitags 19 h, Rathaus, Zi 643:
11.1.2013, 25.1., 8.2., 22.2.

2. Einladung von Solar mobil Heidenheim zur Ergebnispräsentation mit 
anschließendem rond-table-Gespräch am Dienstag, 16.4., 19:30 h im Saal 
des Elmar-Doch-Hauses wird einstimmig angenommen und begrüßt.

3. Infos:
a. Geldanlagen in regionale Reg-Energie-Anlagen-Beteiligungen bieten 
derzeit weder Voba noch KSK an. 
Hinweis Kurowski: Anleihe der KSK für PV-Anlage auf Voith-Arena?
b. Caritas Ostalb führt solche Checks mit Langzeitarbeitslosen für Haushalte 
von Hartz4- und Sozialhilfeempfängern kostenlos durch. Bereits 1920 
Haushalte geprüft, Ersparnis durchschnittlich 100 € pro Person pro Jahr.
c. Sitzungsvorlagen für GR knapp formuliert, Beschlussanträge formulieren
d. Stadtwerke wollen nach Information Herr Eberhardt neue Windanlagen in 
der Region derzeit nicht mit Bürgerbeteiligung finanzieren.

4. Themenspeicher:
a. Themen Nr. 1+42 (Bürgerbeteiligungen an Reg. Energieanlagen): 
Die FG wünscht, dass die Stadt als Eigner der SW diese dazu bewegt, 
Bürgerbeteiligungen bei ihren regenerativen Energieanlagen zu ermöglichen.
b. Themen 2+4 (Fotovoltaik):
Info Eberhardt: große städtische Dächer mit ungestörten Flächen wurden auf 
technische Eignung für PV geprüft (Südorientierung, Statik etc.). Eines (WeG) 
ist und weitere sollen an SW für PV vermietet werden.
Problem Vorbereitung der geeigneten Dächer kostet Geld, muss über den 
Etat bereitgestellt werden, frühestens 2014 denkbar.
FG fordert die Stadtverwaltung auf, ihre lobenswerten Aktivitäten zur 
Dachvergabe für PV-Nutzung zu intensivieren.
Vorschläge: 
- Städt. Dächer zur Solarvermietung öffentlich ausschreiben.



- Weitere (auch private) große Dachflächen ermitteln und prüfen
Themen 2+4 (Energieeffizienz):
FG wünscht, dass die Stadtverwaltung die Einhaltung der 
Energiesparvorschriften bei Bauten und Renovierungen wirksamer 
überwacht, z.B. Hinweisen der Schornsteinfeger nachgeht und ggf. 
Unterlassungen bzw. Verstöße mit Bussgeldern belegt.
Hr. Eberhardt prüft die Vorschriften und Zuständigkeiten und wird berichten.
Die FG wünscht, dass die Stadt eine Stelle eines Energiebeauftragten mit 
wirksamen Kompetenzen einrichtet. 
Vorschlag: 
Grundsteuer nach tatsächlichem spezifischem Energiebedarf der Gebäude 
staffeln.Beschlussvorlagen vorformulieren und der Gruppe am 11.1. 
vorschlagen:
Buck (tlw. schon fertig): Themen Nr. 5+37, 9, 43 (Wasserkraft, Methansp.)
Ortlieb: Thema 45 ergänzt (Stadtwerke als Ansprechpartner)
Glatzle: Themen Nr. 8, 10, 12, 22+34 (Dezentrale Speicher, Schulen)

Verabredungen / Nächste Schritte / Nächster Termin

Sitzung 11.1.2013:
-  Wer moderiert?
-  Diskussion Vorlagen Buck, Ortlieb und Glatzle
-  weitere Freiwillige für die übrigen Punkte im Themenspeicher?
-  Fortsetzung Arbeit am Themenspeicher
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